



¡A VERANEAR!

Nada más natural en esta época del año que hablar de lo que todos hablan: del calor y de los baños.

Hace mucho calor este año. Se suda mucho; efecto del calor naturalmente.

Peró si hablando de tejas abajo, como vulgarmente se dice, nos derretimos al contacto con las caricias que el ardiente Febo nos prodiga, no es menos el calor que ahoga los espíritus, en estos tiempos de un modo especial.

El espíritu se halla sofocado por el calor de las pasiones, calor asfixiante de muchas atmósferas, porque nunca como hoy han tenido los vicios más facil entrada en todas las clases sociales; nunca como hoy ha sido el número de indiferentes que, preocupados única y exclusivamente en vivir una vida del todo natural, atareados en sus negocios como si las ganancias que los mismo les producen, constituyense el fin único de su existencia, facilmente se han olvidado de que tienen un alma y que ese alma es inmortal y que esa inmortalidad ha de tener por campo de su perpetuo vivir una eternidad feliz y dichosa o una reprobación eterna.

Se impone, pues, el veraneo; no tanto el veraneo de los cuerpos cuanto el veraneo de los espíritus.

Hay que refrescarse, lectores míos, so pena de condenarnos a morir asfixiados por el cúmulo de pasiones que nos rodean y que existen dentro de nosotros mismos.

Y durante el estío es cuando precisamente estamos más necesitados de veranear espiritualmente. En esta época del año aumentan las diversiones, las modas provocadoras, las jiras etc. etc, en fin, todo aquello que favorece a la expansión de la

parte material de nuestro ser, y que aumenta al par el número de pecados.

Eri cambio en esta misma época y como consecuencia de la anterior manera de ser, se frecuentan poco los sacramentos, las prácticas de piedad se hacen pesadas, resultando de todo esto que la unión del espíritu con su Vida que es Dios, es cada vez menos íntima, el corazón se hace cada día mas insensible a los toques de la gracia, y la fiebre de riquezas, de liviandad y de orgullo llega a un grado increíble con notable detrimento de la propia alma.

Vayan, pues, en buena hora a refrescar sus cuerpos a las alegres playas del mar cuantos puedan permitirse ese lujo; pero corramos todos con gran alegría a refrescar nuestras almas en las cristalinas aguas que brotan de las fuentes de nuestro Salvador Jesús Sacramentado.

Sea el sagrario la playa amenísima que apetezcan nuestros corazones con más vehemencia que el ciervo corre jadeante a saciar su ardiente sed en las puras aguas de un arroyuelo.

Recibiendo con frecuencia el Cuerpo santísimo de nuestro buen Jesús, su Espíritu descansará en nosotros y llevará el consuelo a nuestras almas siendo para ellas el verdadero, único y dulce refrigerio.

Solo obrando de este modo lograremos pasar un verano completamente feliz sin tener que lamentar esos grandes trastornos espirituales que espirimentan cuantos en esta época dejan a un lado sus prácticas piadosas para no pensar sino en pasatiempos y diversiones que en más de una ocasión producen la muerte cuando se espera gozar del placer.



A LA VIRGEN DEL CARMEN

*Dios te Salve María,
Del Carmen bella flor;
Salve, esperanza mía,
Salve, raudal de amor.*

*Virgen del Carmen bella,
Madre del Salvador,
De tus amantes hijos
Oye el cantar de amor.*

*Tu protección pedimos
Y tu mirada pía,
Ruega por nos María,
Madre del Redentor.*

*Tu gracia salvadora
Tóquenos dulcemente
Y haga que nuestra mente
Deponga ya su error.*

*Concédenos, María,
Que el vicio detestemos
Y atentos escuchemos
Las voces del Señor.*

*¡Oh Virgen del Carmelo!
Sé nuestra protectora
Danos, ¡oh Señora!
Tu maternal favor.*

Para los que tienen mucho «Bineris»

Estos parrafitos no deben leerlos los que no tienen una peseta, para que no les den vahidos ni «maredos»; en cambio exigimos su lectura a todas las familias oriolanas, que tienen desde *cient mil pesetas*, hasta más de un *millón*; que no son pocos por ventura, las que lo disfrutan, aunque no lo puedan contar, porque tantas miles de pesetas... vamos, que no se cuentan tan fácilmente, creo yo.

Pues bien, todas esas familias que tienen un millón, medio millón o parte de medio millón, o pasan de él, es menester que piensen en el papel tan... desairado que están haciendo ante el universo mundo al consentir que nuestro Oratorio Festivo esté desarrollando sus actividades con una agonía tal que el angelito parece que va a dar las boqueás en algunos momentos; porque es que nos asfixiamos por la falta de oxígeno metálico vulgo pesetas ¿Qué dirán en otras ciudades o en otros continentes cuando reciban nuestro periódico y vean que ningún bendito de Dios se arranque a quedarse con algún lote, tan variados y tan simpáticos como son? Esto es sencillamente vergonzoso.

Hace varios días una familia de fuera que visitó nuestro Oratorio, admirada de la obra, nos dijo amargado: Usted tiene fama de sablista, pero es la verdad que es una *Vergüenza* para Orihuela que este Oratorio no esté ya terminado.

De modo que... señores o señoras que contáis de muchas pesetas; vamos un poquito de buena voluntad, pues al fin y al cabo ¿que supone para vosotros un lotecillo de 12 mil, o 20 mil, o 40 mil pesetas, si esas son cantidades ten despreciables, que después de darlas, ni siquiera habéis de notar su falta? y en cambio ¡cuanto bien haréis!

Decidíos, consultad el cuadro de los lotes y vengán deseguida por el que os sea más simpático.

Ha empezado el verano. Las exigencias sociales, como hoy se dice, te obligarán a gastos extraordinarios para vestidos, baños, distracciones, etcétera. ¿Serán las obras de caridad las únicas que no merezcan tu atención? Acuérdate de las obras de este Oratorio.

Lotes que esperan padrino

¡¡¡AGARRARSE!!!

Cinco clases	ptas. 50.000
Salón para obreros	20.000
Pabellón de artes y oficios	40.000
Patio de juegos	15.000
Capilla (este es el gordo)	80.000
Salón Teatro	50.000
Pórticos Poniente	20.000

Y.... ¡¡YA ESTA!! ¿Véis qué poquita cosa hace falta? Con un adarme de buena voluntad y otro de energía y decisión, me quitáis esta pesadilla de encima y el Oratorio queda terminado para el año 1943. Solicitud inmediatamente un lote.

Advertencias importantísimas

Primera. Que si alguno en vez de un lote quiere llevarse los todos, haremos un sacrificio y no nos oponemos a ello.

Segunda. Que no es preciso entregar de una vez la cantidad del lote fijado. Nos basta con que mensualmente me enviéis 2.000 pesetas hasta amortizar la cantidad del coste total.

(¿Véis cuántas facilidades se dan?)

Tercera. Que dichos lotes pueden apadrinarlos entre varias personas que

se pongan de acuerdo para eso de las pesetas.

Cuarta. Que los donantes deben ser de Orihuela, aunque no vivan en la ciudad. Si se presenta alguno que no sea de Orihuela, consultaremos el caso: pero creo que no habrá dificultad en admitirlo.

Quinta. Que apenas recibamos aviso oficial de la aceptación de un lote, con el acompañamiento de las primeras dos mil pesetas (a cuenta,) diepararemos cohetes voladores, voltearemos la campaña según la importancia del lote.

Sexto. Que por todo lo que más queráis, procuréis acabar con estos lotes, pues me tenéis frito con tanta pasta como gastáis para cosas tan poco urgentes. ¡Voluntad, decisión, pesetas y... sobre todo, caridad!

Séptima y última. Que me ayudéis a dar gracias a Dios, cuya Providencia estamos palpando en estas obras, con lo que se demuestra que es su voluntad de que se lleve a efecto.

Ricos, disfrutad mucho, refrescaos bien el físico, pero no os olvidéis de que también en el verano hay pobres que socorrer y necesidades que cubrir.

Nos hace falta...

EN LA CAPILLA.—Una imagen de San Juan Bosco de un metro veinte centímetros de altura.

Un Jesús Crucificado de de tamaño natural.

Dos juegos de candeleros de metal de metro, y medio metro de altura respectivamente.

Un juego de sacras de marcos de metal.

Un juego de ciriales con Cruz procesional.

Un juego de vinajeras.

Una capa pluvial blanca.

Un misal.

Roquetes, albas, etc.

CLASES.—Mapas, bancos escolares, esferas y toda clase de material escolar.

BIBLIOTECA.—Libros de buenos autores y revistas religiosas, patrióticas, científicas y deportivas.

TEATRO.—Levitas, chisteras y toda clase de ropas de buena procedencia: Bancos, sillas, butacas...

PATIO DE JUEGOS.—Bolos, balones, pelotas.

SALA DE ASUETO.—Toda clase de juegos de salón, excluyendo juegos de naipes.

DESPENSA.—Toda clase de comestibles. Se necesitan también cuadros decorativos, mesas, lámparas, armarios, relojes...

Ya saben Vdes. que todo lo perdimos, y recuperamos el Oratorio sin un clavo en la pared.

En fin, en el Oratorio hace falta todo, todo y todo...



¡VERANEANTES!

¿Queréis pasar el verano más fresco de vuestra vida? Suban a la Peña, suelten las pesetas que tontamente han de gastarse en el veraneo, y verán cómo el calor les ha de respetar.

¡ORIOLANOS!

Que ninguno de vosotros se marche a los baños sin hacer alguna limosna al Oratorio,

¡SUSCRITORES!

A pagar vuestros recibos antes de ausentarse.

Hechos elocuentes

En el pasado curso 1940-41 el Oratorio Festivo ha desarrollado una labor docente intensísima y digna de los mejores elogios.

En las escuelas diurnas se han matriculado 450 niños.

En las clases nocturnas se han formado 250 obreros.

La asistencia en días festivos ha superado todo cálculo reuniendo en nuestros patios, teatro y capilla más de 900 niños y jovencitos.

La Escolanía Monserratina ha tenido 158 actuaciones fuera del Oratorio.

La Academia Santa Cecilia ha difundido la cultura musical entre las clases más populares de la ciudad y ha acogido las aspiraciones de los amantes del divino arte organizando la banda de Música que hoy tiene Orihuela con el título de «Unión Musical Orcehitana».

El deporte ha tenido también su culto, habiéndose organizado carreras ciclistas.

En fin, un Curso laborioso en el que se ha trabajado por el bien de la juventud y de la niñez con la vista puesta en Dios y en la Patria.

El bien pudiera haber sido mayor todavía si el edificio estuviera terminado.

Dios Nuestro Señor suscite bienhechores para que en el próximo curso podamos ofrecer frutos más copiosos y elocuentes, que redundarán en gloria de la Iglesia y de España.

Eso sí que no

Escribo estas líneas con el ánimo muy amargado; sí, señores, estoy muy disgustado y no lo quiero callar.

La causa de mi disgusto es que me estoy dando cuenta de que casi nadie me saluda por la calle; ni los que van a pie, ni los que van en auto, ni los que saborean sus copitas o café en los bares y círculos de recreo. Hombre, por Dios; no seáis así conmigo; eso de ponerse a mirar disimuladamente a otra parte cuando yo paso, o sacar el reloj como si les importara un comino la hora que es, o desdoblar el pañuelo para tirarse un poco de la nariz o limpiarse los ojos... vamos, repito que eso no está bien. Ya que no me dáis pesetas, no me neguéis vuestro saludo, ni vuestra sonrisa. Sed amables y dulces.

¿O creéis quizá que porque me saludéis os voy a pedir algo? Nada de eso, pues no tengo tan fea costumbre. Así es que, variad de conducta, no sea que empiece a multar a los que me nieguen el saludo.

Me gustan las personas sonrientes, de corazón abierto, de cartera abierta, etc. ¡A ver si hay corrección!

Croniquilla del Oratorio

DIA 24.—Con gran solemnidad celebramos la conmemoración mensual de María Auxiliadora. Como notas destacadas de la fiesta fué la inauguración de un nuevo Coro de la Visita Domiciliaria y aplicar todos los cultos del día por nuestro queridísimo D. Juan Torres, que celebraba su fiesta onomástica.

LA GRAN FERIA.—Como teníamos anunciado celebramos la gran Feria de final de curso. El día 28 fué inaugurada la exposición de premios que ocupaba las amplias clases de Monserrate, San Luis y San Juan.

Juguetes, libros, estampería, material escolar, comestibles... todo distribuido con arte y algo de elegancia; daban las clases mencionadas la sensación de bazares surtidísimos.

El día 30, después de la clausura del Curso 1940-41 se distribuyeron los premios equitativamente, según los puntos que presentaron los alumnos.

CLAUSURA DEL CURSO.—El día 30 de Junio último día del Curso 1940-41, hubo por la mañana Misa de Comunión, que celebró D. Fernando Brú, Subdirector del Oratorio. En el patio hubieron juegos variadísimos y estuvo abierta la exposición de premios. Por la tarde, en correcta formación marcharon todos los alumnos con sus profesores respectivos y superiores al Santuario de Ntra. Sra. de Monserrate, Patrona de Orihuela para darle gracias por los beneficios derramados sobre el Oratorio durante el Curso. En el hermosísimo templo de la Patrona cantóse solemnísima Sabatina y Salve y después de una breve alocución del Sr. Director, regresaron todos al Oratorio donde verificose la distribución de medallas, diplomas y premios.

EXAMENES.—Durante los días 25, 26 y 27 se celebraron en el Oratorio los exámenes finales. Todos los alumnos desfilaron ante un tribunal examinador compuesto por el Sr. Director y profesores de la institución. Casi la mayoría de los niños que pasaron por la prueba académica dieron testimonio de gran aprovechamiento.

El Sr. Director está recibiendo numerosas felicitaciones de las familias de los alumnos por el gran adelanto que en la educación religiosa, intelectual y cívica se ve en los mismos.

VACACIONES.—El Oratorio no las tiene, pero así podremos llamar a los meses de julio y agosto que no tienen los niños clases. Decimos que el Oratorio no tiene vacaciones, porque todo el día tiene la puerta abierta, el patio lleno de niños y por las tardes hay clase de solfeo y catecismo. También se verifican alguna que otra excursión y se tienen reñidísimos partidos de balón.

EL SR. DIRECTOR DE VIAJE.—Durante la primera quincena de los corrientes nuestro Director marchó en viaje de *negocios* a Villena, Alcoy y Alicante. En estas tres poblaciones que tienen la dicha de tener colegios dirigidos por Salesianos, fué cumplimentado con todo afecto y cariño por los Directores y Comunidades de los respectivos colegios, regresando encantadísimo de todas sus finezas y a la par muy saturado del espíritu de D. Bosco, que tan a la perfección se vive en las mencionadas casas.

FIESTAS JUBILARES DE LA ADORACION NOCTURNA.—Durante los días 12 y 13 de los corrientes celebróse en nuestra ciudad las Bodas de Oro de la Adoración Nocturna local. Los actos celebrados en la Iglesia de Santiago resultaron brillantísimos, tomando parte activa nuestros Tarsicios, que además de realzar los actos con su numerosa representación, cantaron la Misa Solemne de la Vigilia. La alocución en la Glorieta de G. Miró estuvo a cargo de nuestro Director.

En broma o en serio

Nadie puede afirmar que en este Oratorio se pide en serio. Hasta ahora todo se va haciendo de broma y nos va admirablemente bien. Pero como vea yo que os hacéis los remolones y que los lotes siguen sin colocar, entonces me voy a poner serio de verdad y... ateneos a las consecuencias, pues yo soy terrible cuando pierdo mi habitual buen humor.

Un fracaso lamentable

Hace meses me brindé para administrador de fortunas de cualquier familia de Orihuela que poseyera de un millón en adelante. Yo creía que iban a llover sobre mí los ofrecimientos, y he visto con pena que... no se fían de mí. Y todo porque soy claro y digo que daría unos «pellizquitos» a favor del Oratorio. ¡Está visto que no puede uno ser sincero! Otros dan pellizcos y bocados y... no lo dicen.

Aprovecho la ocasión para dirigirme a los administradores y proponerles que «me trabajen» con sus respectivos señores el asunto del Oratorio. A ver qué administrador obtiene mayor cantidad. Le daremos un diploma de honor. Y si nos obtuviera un lote, cuente con un pergamino.

Encargue sus Impresos en el Oratorio.

Un curioso atraco al Director

Hace varios días nuestro querido Director fué objeto de un *lamentabilísimo* atraco, que le proporcionó por cierto algunas emociones.

Un desconocido le pidió descaradamente la cartera bajo la amenaza de ocasionarle sensibles amarguras.

El Director no se dejó rogar, pues la cartera tenía varias facturas sin pagar, de sus pacientísimos *ingleses*, y no había ni un solo billete de peseta.

Cuando el desconocido y misterioso caballero tuvo la cartera en sus manos buscó los departamentos de 100 y 500 pesetas y colocó en ellos los billetes correspondientes.

Figuraos la sorpresa de nuestro Director al verse en su vacía cartera 600 pesetas; sorpresa que aumentó considerablemente al conocer personalmente al desconocido señor que hace unos meses le escribió la tan celebrada carta que proponía a los adinerados la hermosísima idea de enviar a cada departamento de la cartera el billete correspondiente.

Gracias y bendiciones derrame el cielo sobre tan simpático atracador, que María Auxilladora suscite muchísimos desconocidos y conocidos que se dediquen a tan bello deporte con el Director del Oratorio, para pronto ver finalizadas estas obras que tanto bien reporta a la sociedad.

DESAHOGOS

En el pasado número hicimos un llamamiento al Comercio de nuestra ciudad (Tejidos, Papelerías, Confiterías etc.) para que aportaran alguna cosilla a la Feria del Oratorio, con la que premiamos a nuestros niños.

Del Comercio sólo respondió la PAPELERIA ALONSO, que nos envió un buen surtido de estampas, rosarios, juguetes etc... ¡Dios se lo pague al Sr. Alonso, que va a la cabeza de los hombres de buen corazón!

Toda Orihuela está convencidísima del bien que se hace en la Peña. En esta casa descarnada y sin comodidades, saben muy bien que los días laborables se trabaja y los festivos se llega hasta reventar. También tienen la seguridad que el bien se centuplicaría si las obras estuviesen terminadas... Con tanto convencimiento; con tanta seguridad; y con tanto fruto elocuentísimo a la vista.... aquí nos encontramos sin poder desarrollarnos, sin poder prosperar y llegar al fin....; sin poder hacer más bien.... ¿Por qué?... ¿Cual es el motivo?

Porque se ha seado en nuestro pue-

blo el corazón; reina en todos los sectores el egoísmo; y no se piensa en Dios. ¡Despierta Orihuela! ¡Socorre largamente las obras de Dios!

* * *

¡Cuantos desprecios reciben los que piden algo para las obras de la Iglesia!

Es una triste realidad, que hemos encontrado más indiferencia en el adinerado, que en el desheredado de la fortuna.

Es también una realidad lamentable que la mayoría de los ricos tacaños se escudan en la Religión. ¡Qué infelices! Sin caridad es vana y muerta la fe. Si no tienen caridad tendrán cerradas las puertas del cielo.

* * *

Orihuela tiene un Oratorio Festivo en construcción desde hace veintidós años. El edificio está mal terminado en su mitad. Falta para completar la obra llevar a la realidad unos lotes que presenta a la caridad pública todos los días.

Hasta ahora todo es negativa, indiferencia y apatía...

¿Qué oriolano será el que generosamente quiera dar a su pueblo un bien tan trascendental como es el finalizar el Oratorio?

¿Qué católico aunque no sea de Orihuela tendrá el rasgo heroico de terminar con su generosidad estas obras que dan tanta gloria a Dios y a la Iglesia?

* * *

Trabajamos con gran entusiasmo en esta Peña. En nuestro continuo luchar por el bien de la niñez y de la juventud también nos regalan las gentes con insidias, críticas y calumnias.

¡Dios sea alabado! Estos desengaños no nos apartan de Dios, porque solo por Él trabajamos.

Sepa el enemigo de las obras del Altísimo, que a cada crítica responde el Cielo con bendiciones; a cada insidia, con infinitas gracias; y a cada calumnia, con mimos de la Providencia.

Las Obras completas de D. ADOLFO CLAVARANA se venden en este Oratorio

A LOS SEÑORES PARROCOS se les comunica, que en nuestra Imprenta tienen gran surtido en impresos parroquiales a precios económicos.

Imp. Oratorio Festivo.- ORIHUELA

Hemos recibido....

Para gastos generales del Oratorio

Bienhechores mes Mayo	210'00
Paquito Frasnado Plasencia	25'00
La señora de todos los meses	35'00
Una rabalochera	5'00
Una buena alma	5'00
Un atracador	600'00
Varias limosnas	25'00
Total.	905'00

Para construcción de la Iglesia

Suma anterior	3.650'00
Varias limosnas	150'00
Total.	3.800'00

Para la Capilla

Una hermosísima capa pluvial blanca.
Un copón.
Dos candelabros.
Dos roquetes.
Un mantel.
Unas vinageras.
Una campanilla.
Purificadores, pañitos etc. etc.

Para el Teatro

Un atril.
Una chistera.

Para los estómagos

Un saco de almendras.
Seis docenas de plátanos.
Cinco panes.

Para la Catequesis

Estampas, rosarios y un juego de parchís.

Para la Biblioteca.

Revistas de Misiones.

Para la Banda de Música

Un clarinete.

BANDA DE MUSICA

La «Unión Musical Orcelitana» nacida bajo el amparo del Oratorio Festivo, sigue su vida progresiva y cada día adquiere mas desarrollo.

En nuestra ciudad ha sido acogida la Banda con gran simpatía y esperamos que muy en breve conquistará el honroso puesto que ocupara no hace muchos años.

Entre los insignes bienhechores con que cuenta la nueva entidad se significa la Caja de Socorros y Ahorros de Ntra. Sra. de Monserrate, que ha puesto su más desinteresada colaboración con las mayores facilidades y garantías para adquirir el instrumental necesario.

ACTUACIONES DE LA BANDA DE MUSICA DESDE EL 12 DE JUNIO PASADO

Orihuela: Procesión y verbena del Corpus, Procesión del Santísimo (Jesús María) Apostolado de la Oración (Jesuitas) Fiesta de Espigas (Santiago) Carmen (Carmelitas) Fiesta del camino Hurchillo, Fiestas de la Reconquista de Orihuela y «18 de Julio», Fiesta de S. Antonio (Capuchinos).

Aparecida: Procesión y serenata del Corpus.

Benferri: Procesión del Corpus

ACADEMIA DE MUSICA

Clases de solfeo e instrumental todos los días de 8 a 10 noche.

Ensaños de Banda - Lunes, Miercoles y Viernes de 10 a 12 noche.